
 

 

 

 
                

最近有一位牧者用 WHATSAPP 傳了以下的說話給我，我和大家分
享一下。當然，我已問准當事人可以刊登，而原文中也會有少少修改，
例如不會出教會名字和有關人物的名字。 

「無論畢業的神學生是否順利到我教會事奉都不打緊，重要的是你
現在不斷與將畢業的神學生交通，嘗試聯繫去到合適的堂會事奉，這工
作非常有意義，因為香港教會正值在轉型的十字路口。各教會需要有傳
道人，傳道人需要有合適的工場，兩者都不希望有錯配情況出現。現在
神正安排你站在一個重要的崗位，然後將兩者配置，以致能夠榮神益人。
願神繼續使用你，加油！」 

誠然，我完全沒有想過現在的事奉有這麼「偉大」，但這位牧者卻道
出了一個真相，「教會要人」（要傳道人），傳道人也要在合適的教會事奉，
若然兩者能夠互相配合，不單是有事半工倍之效，更重要是能將上帝的
工作有序地展開。 

但我要問的是，在這個世代裡，上帝要甚麼樣式的傳道人去服侍祂？ 

在 7 月初，我聯同了十多名神學生往台灣作學術與文化交流（在宣
愛家實習的神學生余澤銳和楊潔瑩也有同行），在主日裡我們去了一間長
老宗的教會崇拜，我也有幸可以有少少分享的時間。 

我和大家分享（也是和十多位神學生說的），在《提摩太前書》二 2

節說：「你在許多見證人面前聽見我所教訓的，也要交託那忠心能教導別
人的人。」 

這裡的「忠心」也可以解作「可以作交託的」，那麼便可以譯做「也
要交託那些「可以作交託」能教導別人的人」（保羅用了兩個「交託」的
詞彙，明顯是意有所指）。 

保羅要提摩太在艱難的世代裡（當時是尼祿王作羅馬皇帝的年代，
也是迫逼基督徒甚為嚴峻的時間），找「可以作交託」的人去傳承信仰，
原因是風平浪靜的環境是較難試驗一個人的堅靭程度的，唯有疾風才知
勁草，寒梅才能傲雪，艱難裡仍能咬著牙關去將真理教導別人，這個才
是上帝眼中的真漢子。 

沒錯，時代不同了，教會也走向了新的世代，但時代怎樣變化也好，
我看不到未來的傳道人和事奉人員有甚麼不同的要求。上帝由聖經的年
代開始，一直都是希望我們「可以作交託的」，以致祂就會「交託」我們
去做事的了。 
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